



県立日立第一高等学校  
 附属中学校  
 学校だよりNo.152  
 令和7年2月5日  
 生徒数240名

教育目標:高い志を持ち、優れた資質と豊かな人間性を備え、社会の発展に貢献する人材を育成する。

# 2月

「節分」

校長 磯邊 裕一

先週末の2月1日(土)、ザ・ヒロサワ・シティ会館大ホールにて第12回いばらきっ子郷土検定県大会があり、県内各市町村代表の中学校と国立・県立・私立中を代表する我ら日立一高附属中を合わせて45校が熱戦を繰り広げました。You Tube Live で見ていた人もいたと思いますが、初戦からレベルの高い戦いが繰り広げられ、我が校は1回戦では結城南中学校を、準決勝では龍ヶ崎市立長山中学校をからくも振り切り、決勝戦に駒を進めました。決勝戦では桜川市立岩瀬東中学校と筑西市立下館中学校に先行され苦しい戦いでしたが、連続得点して接戦に持ち込みました。結果は第3位でしたが、昨年に引き続き表彰を受け、芸能人と一緒に写真も撮ったし、何より郷土茨城のことをよく知ることができました。なかなか得難い立派な成績に胸を張ってください。

さて、2月2日(日)は節分でした。私は厄年でもあり、地元の鹿島神社の拝殿に上がり節分祭のお祓いを受け、追儺祭(豆まき)を行いました。追儺とは難を追い払うことで、始まりは文武天皇の時代であったと『続日本紀』※に出ています。節分は、季節を分けるという意味で立春、立夏、立秋、立冬の前日を指していました。農業が礎となる古代の生活では立春が1年の始まりとなり、立春前の節分はいわば大晦日です。そこで、追儺の行事が行われ、江戸時代以降は節分という立春の前日を指すようになりました。追儺の行事の代表が「豆まき」です。豆や穀物には邪気を払う霊力があると考えられており、豆まきによって邪気を払い、福を呼び込むと考えたのです。また、鯛の頭を焼いて柊の枝に刺し、家の戸口に刺すのも棘と臭気で邪気を退けるという意味があります。

普段大声を出すことが少ないので、大きな声で「福は内、鬼は外」と唱え豆をまくと、心の邪気も追い払われとても清々しい気分になりました。豆まきの後はお餅やお菓子などを参拝の皆さんにまきました。皆の喜んでいる姿を見てとても楽しくなりました。伝統行事にはそれぞれ意味があり、それを知り伝えていくことも立派な国際交流であり国際親善であると思います。3年生の皆さん、シンガポール研修で国際交流が深められることを期待します。

※ 『日本書紀』に続く勅撰(天皇の命により編纂されること)の歴史書

## 2月の主な予定

- 6日(木) 委員会
- 8日(土) 入学予定者説明会
- 10日(月) 第2回PTA全体委員会
- 11日(火) 建国記念の日
- 16日(日)～21日(金) 3年海外語学研修
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日
- 26日(水) 高校学力検査前日準備(給食なし)
- 27日(木) 高校学力検査(自宅学習)
- 28日(金) 高校特色選抜(自宅学習)

## 3月の主な予定

- 3日(月)～4日(火) 自宅学習
- 6日(木) お別れスポーツレク
- 8日(土) 中学授業参観
- 10日(月)～11日(火) 自宅学習
- 12日(水) 中高 難関大合格者との懇談会
- 14日(金) 振替休業日(3/8分)
- 18日(火) 卒業式予行
- 19日(水) 卒業式(1・2年は給食あり)
- 20日(木) 春分の日
- 21日(金) 修了式(給食なし)

※2月27・28日および3月3・4・10・11日は、高校入学者選抜事務のため自宅学習となります。

## 新しい仲間が決まりました！

1月11日(土)に入学者選抜適性検査を実施し、令和7年度の入学予定者が決まりました。第14期生として、新たに80名が4月から入学することになります。1・2年生にとっては新たな後輩を迎え、上級生としての生活が始まります。3年生にとっては高校生として新たなスタートを切ることになります。2・3月は今年度を振り返って課題を見付けるとともに、進級・進学へ準備をしっかりと行っていく期間です。それぞれが充実した新年度をスタートできるよう、学習面・生活面を見直してほしいと思います。

市町村名	3年生	2年生	1年生	R7新入生
北茨城	8名(10.0%)	5名(6.3%)	7名(8.8%)	5名(6.3%)
高萩	2名(2.5%)	4名(5.0%)	1名(1.3%)	1名(1.3%)
日立	41名(51.3%)	35名(43.8%)	42名(52.5%)	42名(52.5%)
常陸太田	2名(2.5%)	3名(3.8%)	1名(1.3%)	1名(1.3%)
東海	8名(10.0%)	5名(6.3%)	9名(11.3%)	12名(15.0%)
ひたちなか	13名(16.3%)	21名(26.3%)	13名(16.3%)	13名(16.3%)
水戸	4名(5.0%)	3名(3.8%)	5名(6.3%)	4名(5.0%)
那珂	1名(1.3%)	2名(2.5%)	2名(2.5%)	0名(0.0%)
大洗	1名(1.3%)	0名(0.0%)	0名(0.0%)	1名(1.3%)
県外から	0名(0.0%)	2名(2.5%)	0名(0.0%)	1名(1.3%)

### 《いばらきっ子郷土検定県大会 第3位》

2月1日(土)に、ザ・ヒロサワ・シティ会館にて第12回いばらきっ子郷土検定県大会が行われ、本校の2年生が県立・国立・私立卒の代表として出場し、総合3位となりました。応援いただきました皆様、ありがとうございました。



### 《天皇盃第30回全国都道府県対抗男子駅伝競走大会に3年長田さんが出場》

1月19日(日)に、広島県広島市で行われた「天皇盃第30回全国都道府県対抗男子駅伝競走大会」に、茨城県チームの一員として3年 長田 晏空さんが出場しました。長田さんは第6区(3.0km)を走り、順位を一つあげ、17位でもらった襷を16位で第7区の走者(アンカー)に渡しました。大変素晴らしい走りを見せてくれました。